

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan hasil penelitian yang telah dilakukan terkait dengan kinerja keuangan berbasis *shari'ate value added approach*: komparasi antara Bank Umum Syariah dan Unit Usaha Syariah maka dapat ditarik beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Kinerja keuangan Bank Umum Syariah (BUS) pada tahun 2018 mengalami perkembangan yang fluktuatif. Rata-rata rasio ROA dan ROE BUS meningkat pada triwulan 1 dan triwulan 2 tetapi menurun pada triwulan 3 dan triwulan 4. Rata-rata rasio NPM BUS menurun pada triwulan 1 dan triwulan 2 tetapi meningkat pada triwulan 3 dan triwulan 4. Hal ini dikarenakan kinerja keuangan BUS tiap bulannya tidak sama sehingga jika dilihat dari laporan triwulan mengalami fluktuasi.
2. Kinerja keuangan Unit Usaha Syariah (UUS) pada tahun 2018 mengalami perkembangan yang fluktuatif. Rata-rata rasio ROA UUS meningkat pada triwulan 1, triwulan 2 dan triwulan 3 tetapi menurun pada triwulan 4. Rata-rata rasio ROE UUS menurun pada triwulan 1 dan triwulan 2 tetapi meningkat pada triwulan 3 dan triwulan 4. Rata-rata rasio NPM UUS terus meningkat pada triwulan 1, triwulan 2, triwulan 3 dan triwulan 4. Hal ini dikarenakan kinerja keuangan UUS tiap bulannya tidak sama sehingga jika dilihat dari laporan triwulan mengalami fluktuasi.

3. Perbedaan kinerja keuangan Bank Umum Syariah (BUS) dan Unit Usaha Syariah (UUS) pada tahun 2018 melalui pendekatan *Shari'ate Value Added Approach* menyatakan bahwa terdapat perbedaan yang signifikan rasio keuangan ROA, dan tidak ada perbedaan signifikan rasio keuangan ROE dan NPM. Hal ini dikarenakan keuntungan laba keseluruhan yang dicapai BUS lebih tinggi dibandingkan dengan keuntungan yang dicapai UUS, namun tidak berbeda dalam menghasilkan laba bersih dan laba sebelum pajak.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini peneliti mengajukan beberapa saran sebagai berikut:

1. Pihak Bank

Para manajer dan pengelola UUS hendaknya menyusun laporan *syari'ate value added statement* disamping *income statement*, seperti halnya BUS.

2. Bagi IAIN Tulungagung

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi pemikiran bagi pengembangan ilmu syariah dan keuangan islam yang akan datang. Untuk itu guna mendukung penelitian ini diharapkan agar pihak kampus menambah referensi lebih banyak baik berupa jurnal maupun buku yang berkaitan dengan teori *Shari'ate Value Added Approach* sehingga dapat mendukung dilaksanakannya penelitian yang sejenis.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hendaknya menambahkan sampel UUS sehingga sampelnya lebih representatif, kemudian menggunakan konsep nilai tambah syariah yang lebih terukur sehingga hasilnya lebih valid.